1-33 01 07-02 Природоохранная деятельность     (Профилизации: Экологический менеджмент и аудит, Экологический мониторинг) / 1-33 01 07-02 Environmental protection activities (Environmental management and audit, Environmental monitoring)
«Почвоведение и основы экологии почв» / «Soil science and soil ecology »
	Формируемые компетенции / The formed competences
	БПК-10; Анализировать особенности процессов почвообразования в различных природных условиях, типологии почв и закономерности территориального размещения типов почв, проводить оценку экологического состояния почв и определять основные агрохимические свойства почв.

	БПК-10: Analyze the features of soil formation processes in various natural conditions, soil typology and patterns of territorial distribution of soil types, assess the ecological state of soils and determine the main agrochemical properties of soils.

	Результаты обучения (знать, уметь, владеть) / Learning outcomes (know, can, be able)
	знать:
· факторы и процессы почвообразования в различных природных условиях;
· закономерности размещения почв на поверхности суши Земли,
· особенности строения, свойства и плодородие почв в разных природных условиях;
· происхождение и состав минеральной, органической, водной и газовой частей почвы;
уметь:
· определять основные агрохимические свойства почв;
· определять основные морфологические характеристики генетических горизонтов для определения типа почв;
· использовать методы составления почвенных карт и агрохимических картограмм в исследованиях почвенного покрова;
владеть:
· основными аналитическими методами определения показателей плодородия и экологии почв;
· методикой составления крупномасштабных почвенных карт.
	know:
· factors and processes of soil formation in various natural conditions; 
· patterns of soil placement on the Earth's land surface, 
· features of the structure, properties and fertility of soils in different natural conditions; 
· origin and composition of the mineral, organic, water and gas parts of the soil;
be able to:
· to determine the basic agrochemical properties of soils; 
· to determine the main morphological characteristics of genetic horizons to determine the type of soils; 
· to use methods of making soil maps and agrochemical cartograms in soil cover studies;
be proficient in:
· The main analytical methods for determining indicators of soil fertility and ecology; 
· a methodology for compiling large- scale soil maps.

	Семестр изучения учебной дисциплины, модуля / Semester of study 
	4 семестр
	4 semester

	Пререквизиты / Prerequisites
	«Общая и прикладная экология», 
	«General and applied ecology»

	Трудоемкость в зачетных единицах (кредитах) / Credit units 
	3
	3


Направление специальности 1- 33 01 07-01 Природоохранная деятельность (экологический менеджмент и экспертиза) Direction of the specialty 1-33 01 07-01 Environmental protection activities (environmental management and expertise)
Оценка жизненного цикла и экодизайн продукции, модуль «Экологический менеджмент - 2»
Life Cycle Assessment and Ecodesign of Products, Module "Environmental Management - 2"
	Краткое содержание учебной дисциплины, модуля / Brief summary
	Оценка жизненного цикла продукции является одним из эффективных инструментов экологического менеджмента. В настоящее время этот метод активно используется за рубежом для сравнительной оценки экологического воздействия различных продукционных систем производства продукции и более точной идентификации экологических аспектов. 
	Life cycle assessment (LCA) is an effective tool in environmental management. This method is currently widely used internationally to compare the environmental impacts of various production systems and more accurately identify environmental aspects.

	Формируемые компетенции / The formed competences
	СК-27 Использовать методы оценки жизненного цикла продукции, стратегию и принципы более чистого производства, внедрять перспективные методы экологического дизайна при разработке продукции.
	СК-27 Use life cycle assessment methods, cleaner production strategies and principles, and implement advanced eco-design methods in product development.

	Результаты обучения (знать, уметь, владеть) / Learning outcomes (know, can, be able)
	В результате усвоения данной дисциплины студенты должны знать:
· содержание и требования стандартов ОЖЦ;
· условия и возможность использования методов ОЖЦ в системе экологического менеджмента;
· методы построения балансовых схем жизненного цикла продукции;
· методы сравнительной оценки экологического воздействия жизненного цикла продукции; 
· основные направления и перспективы внедрения экологического дизайна при разработке продукции;
· условия и методологию внедрения более чистого производства.
уметь:
· формулировать цель и определять область исследования;
· проводить инвентаризацию соответствующих входных и выходных потоков продукционной системы;
· осуществлять оценивание потенциальных воздействий на окружающую среду, связанных с потоками продукционной системы;
· выполнять интерпретацию результатов инвентаризационного анализа и этапов оценки воздействий  в зависимости от цели исследования;
· применять современные методы оценки воздействия жизненного цикла в соответствии со стандартами.
владеть:
·  основными навыками подбора современных инструментов экологического управления: оценка жизненного цикла, более чистое производство, экологический дизайн и проектирование продукции.
	Upon completion of this course, students should  know:
– the content and requirements of LCA standards;
– the conditions and feasibility of using LCA methods in environmental management systems;
– methods for constructing product life cycle balance charts;
– methods for comparative assessment of the environmental impact of a product's life cycle;
– the main directions and prospects for implementing ecodesign in product development;
– the conditions and methodology for implementing cleaner production.
be able to:
– formulate the objective and define the scope of the study;
– conduct an inventory of the relevant input and output flows of the production system;
– assess the potential environmental impacts associated with the flows of the production system;
– interpret the results of the inventory analysis and impact assessment stages depending on the objective of the study;
– apply modern life cycle impact assessment methods in accordance with standards.
possess:
– basic skills in selecting modern environmental management tools: life cycle assessment, cleaner production, eco-design, and product engineering.

	Семестр изучения учебной дисциплины, модуля / Semester of study
	4 курс, 7 семестр
	4-th year, 7-th semester

	Пререквизиты / Prerequisites
	Технологии основных производств;
Основы менеджмента и менеджмент качества.
	Primary production technologies;
Fundamentals of management and quality management.

	Трудоемкость в зачетных единицах (кредитах) / Credit units
	3

	3

	Количество аудиторных часов и часов самостоятельной работы / Academic hour of students' class work,
hours of self-directed learning
	Всего 108 часов, из 48 - аудиторных

	Total 108 hours, 48 ​​of which are classroom hours



